



# Boric, por 21 de mayo: “Estos son los hitos que nos unen como chilenos”

**VALPARAÍSO.** “La patria es más grande que las contingencias”, dijo el Mandatario tras la ceremonia en la Plaza Sotomayor, haciendo alusión a la “trifulca política cotidiana” que “deja mucho que desear”.

Daniel Esparza Salfate  
ciudades@mercuriovalpo.cl

**D**urante la jornada de ayer, frente al Monumento a la Marina Nacional en la Plaza Sotomayor de Valparaíso, se realizó el tradicional desfile por las Glorias Navales, que en esta edición conmemoró el 146° aniversario de los combates navales de Iquique y Punta Gruesa.

En compañía del comandante en jefe de la Armada, almirante Juan Andrés de la Maza, la ceremonia fue encabezada por el Presidente de la República Gabriel Boric, quien al finalizar el desfile remarcó que hitos como la conmemoración del 21 de mayo unen al país, más aún cuando las diferencias políticas marcan la pauta diaria. “La patria es más grande que las contingencias”, enfatizó.

## “HAY ALGO QUE NOS UNE”

Al ser consultado si hoy falta “amistad cívica”, tomando en cuenta el gesto del almirante peruano Miguel Grau para con la viuda de Prat, Carmela Carvajal, el Mandatario manifestó que “muchísimo, es cosa de ver las declaraciones todos los días. La verdad es que la trifulca política cotidiana deja mucho que desear”.

Es por ello que subrayó que “estos son los hitos que nos unen como chilenos. Y creo que uno de los mensajes que hay implícitos en todo lo que acabamos de ver hoy día, y que está sucediendo en todos los rincones de Chile, es que la patria es más grande que las contingencias. Y que más allá de los dimes y diretes del día a día, hay algo que nos une y que tenemos que saber valorar, porque eso hay que cuidarlo. Costó mucho construirlo, con gestas como la de Prat y sus hombres, y es muy fácil de destruir. Por lo tanto, hay que tener mu-



EL PRESIDENTE GABRIEL BORIC ENCABEZÓ LA TRADICIONAL CEREMONIA EN VALPARAÍSO, EN COMPAÑÍA DEL COMANDANTE EN JEFE DE LA ARMADA.

**“La patria es más grande que las contingencias. Y más allá de los dimes y diretes del día a día, hay algo que nos une”.**

Gabriel Boric  
Presidente de la República

**“Pensemos de una vez por todas que todas las acciones públicas no son para nuestros beneficios personales”.**

Manuel José Ossandón  
Presidente del Senado

**“Es un orgullo ir viendo cómo Chile retribuye lo que tanto han hecho (las FFAA) desde los tiempos de Prat”.**

José Miguel Castro  
Pdte. Cámara de Diputados

**“Nos llama la atención el discurso tan significativo y potente del cierre de ciclo del comandante en jefe de la Armada”.**

Macarena Ripamonti  
Alcaldesa de Viña del Mar

cho cuidado en cómo nos tratamos”.

## “NO BUSCÓ BENEFICIOS”

El presidente del Senado, Manuel José Ossandón (RN), también destacó en la oportunidad la gesta de Arturo Prat, enlazando su figura y valores con la actualidad política. “Fue una persona que dio su vida y que nunca buscó beneficios personales”, puntualizó el legislador, para luego añadir que estamos viviendo “un escándalo

en Chile con ProCultura, estamos viendo un escándalo con las licencias médicas, y ojalá pensemos de una vez por todas que todas las acciones públicas no son para nuestros beneficios personales, (al contrario de) como lo hizo Arturo Prat y todas esas personas que sin pensar en ellos, sin ni pensar en su familia, dieron la vida por Chile”.

El senador también tuvo palabras para lo que será la última cuenta pública del Go-

bierno, afirmando que espera que el Presidente, además de dar a conocer el trabajo realizado, se centre en el futuro del país, ya pensando en la próxima administración que, según declaró, “lo más seguro es que no sea de su color político”.

Su par en la Cámara de Diputados, José Miguel Castro (RN), calificó como una señal positiva ver “aplaudir a las Fuerzas Armadas” a “muchos que antiguamente no colabo-

raron en nada”, añadiendo que es “un orgullo ir viendo cómo Chile cada vez más retribuye lo que tanto han hecho (las Fuerzas Armadas) desde los tiempos de Prat hasta los días de hoy”.

El parlamentario también relevó el trabajo del comandante en jefe de la Armada, almirante Juan Andrés de la Maza, quien dejará el cargo próximamente, a quien le agradeció públicamente “todo lo que hizo por la institución”.

1.077

## efectivos rindieron

honores a los héroes navales en el tradicional desfile en la Plaza Sotomayor.

## INVITACIÓN A REFLEXIONAR

El jefe naval, en su discurso a los pies del Monumento a los Héroes de Iquique, junto con recordar la gesta de Prat y sus hombres, también formuló un llamado al país: “Distinguidas autoridades e invitados que hoy nos acompañan: Chile necesita ciudadanos comprometidos con el bien común, con el respeto y con la justicia. Necesita hombres y mujeres que en sus propios ámbitos, sean cuales sean, actúen con la misma rectitud, entrega y determinación que demostraron aquellos héroes hace 146 años”.

En este sentido, enfatizó que “la patria no se construye sólo con discursos ni con celebraciones. Se construye con acciones concretas, con sacrificios silenciosos, con el compromiso diario de ser mejores, de servir a los demás, de hacer lo correcto, aun cuando sea difícil. Que este aniversario del Combate Naval de Iquique y Punta Gruesa no sea sólo una ceremonia protocolar, sino una oportunidad para reflexionar sobre el tipo de país que queremos construir”.

Por ello, De la Maza pidió “que el ejemplo de aquellos héroes no se quede en los libros de historia, sino que viva en nuestras decisiones diarias y que cada uno de nosotros, desde su propio lugar en la sociedad, sea digno del legado de quienes dieron su vida por Chile”.

Estas palabras del comandante en jefe de la Armada fueron destacadas por la alcaldesa de Viña del Mar, Macarena Ripamonti, quien afirmó que el jefe naval “llamó a la unión e



DE LA MAZA DIO UN SENTIDO DISCURSO DURANTE LA CEREMONIA.

**“(Chile) necesita hombres y mujeres que en sus propios ámbitos, sean cuales sean, actúen con la misma rectitud, entrega y determinación que demostraron aquellos héroes hace 146 años”.**

**Almte. Juan Andrés de la Maza**  
Comandante en jefe de la Armada

hizo una reflexión poética histórica y un llamado a las instituciones públicas a servir a su patria”.

#### MODERNIZACIÓN

En su alocución, De la Maza también subrayó los avances científicos, tecnológicos y de modernización que ha llevado a cabo la institución, indicando que para la Marina “el pasado inspira y compromete, el presente motiva y convoca, y el futuro, que estamos convencidos se debe construir desde y con el mar, lo miramos con coraje y decisión”.

El almirante destacó la Política Nacional Continua de Construcción Naval, hito que “garantiza, como política de Estado a largo plazo, que los buques que necesitaremos en el futuro podrán construirse en territorio nacional, transformando una necesidad estratégica en una oportunidad para impulsar el desarrollo tecnológico, la industria nacional y el empleo, que beneficiarán a todo el país”.

De esta forma, el comandante en jefe de la Armada se refirió al avance de la construcción de la primera de las cuatro unidades multipropósito dentro del proyecto Escotillón IV, en Talcahuano, “inicia-

tiva clave para la modernización de la flota auxiliar. Hasta la fecha, la primera unidad de las dos contempladas en la fase uno de este proyecto registra un 40% de avance y su botadura al mar está programada para inicios del próximo año. La construcción del segundo buque comenzará en junio próximo y su entrega se estima para 2029”.

También relevó las tareas que hoy cumple el nuevo rompehielos Almirante Óscar Viel, construido en los Astilleros de Asmar, que concluyó con éxito su primera campaña antártica. “Navegó en la Antártica profunda, cruzó el círculo polar y demostró capacidades superiores a las inicialmente proyectadas. Junto al patrullero antártico Fuentealba y al remolcador Lientur, reforzará nuestra presencia naval en las gélidas aguas del territorio chileno antártico, apoyando la investigación científica y consolidando la soberanía nacional en el continente blanco”, señaló De la Maza.

#### POLICÍA MARÍTIMA

Finalmente, el comandante en jefe de la Armada abordó otra de las responsabilidades que tiene la institución, como es el resguardo del litoral, mediante la Policía Marítima.

En ese contexto, destacó la materialización de “un largo anhelo institucional”: la promulgación de la Ley 21.669, la cual permite una ampliación significativa de la planta litoral de la Armada de Chile, con la incorporación de 125 oficiales adicionales en un periodo de siete años, sumándose al incremento de 500 servidores en el área de gente de mar, con lo cual se podrá reforzar y contar con un mayor número de personal que pueda cumplir labores del ejercicio de la Policía Marítima a lo largo del país”.

es